
Marktgemeinde  Lfd. Nr. 5 

Böheimkirchen 

 

 

Verhandlungsschrift 
 

über die S i t z u n g des Gemeinderates 

 

am 19. Oktober 2020 im Festsaal der Marktgemeinde Böheimkirchen 

 

Beginn: 19.00 Uhr Ende: 20.05 Uhr 

 

Die Einladung erfolgte am 13. Oktober 2020 durch Einzelladung per Mail 

 

 

Anwesend waren: 

 

Bürgermeister Johann Hell  

Vizebürgermeister Franz Gugerell 

 

die Mitglieder des Gemeinderates: 

 

 1. GGR Peter Damböck 2. GGR Petra Graf 

 3. GGR Ing. Franz Haunold 4. GGR Mag. Karl Herzberger 

 5. GGR Sandra Oberrauter 6. GGR Ing. Jakob Primixl 

 7. GR Ing. Florent Ademaj MBA 8. GR Martin Aichinger 

 9. GR Angelika Bernhard 10. GR Margareta Dorn-Hayden  

 11. GR Franz Haubenwallner 12. GR Martin Koch 

 13. GR Ing. Christian Kreuzeder 14. GR Barbara Lashofer 

 15. GR Mag. Ingrid Posch 16. GR Beate Raith 

 17. GR Simon Schmatz 18. GR Gabriele Schön 

 19. GR Andrea Schwinski 20. GR Ing. Daniel Sindl 

 21. GR Ing. Johannes Spangel 

 

 

Entschuldigt abwesend: 

 

 1. GGR Martin Horacek 

 2. GR Agnes-Elisabeth Gareiß 

 

 

Vorsitzender: Bürgermeister Johann Hell  

 

 

Schriftführer: Franz Erasimus 

 

 

Die Sitzung war öffentlich 

 

Die Sitzung war beschlussfähig 



 

Der Bürgermeister begrüßt die Mitglieder des Gemeinderates sowie die Zuhörer und 

Zuhörerinnen und bittet um Aufnahme eines weiteren Tagesordnungspunktes: 

Punkt 2: Beratung und Beschlussfassung über den Gebarungsbericht 

 

Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge oben angeführten Punkt in die 

 Tagesordnung aufnehmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

daher ergeht folgende 

 

Tagesordnung 

 

Punkt 1: Genehmigung des letzten Protokolls 

Punkt 2: Beratung und Beschlussfassung über den Gebarungsbericht 

Punkt 3: Beratung und Beschlussfassung über Subventionen 

Punkt 4: Beratung und Beschlussfassung über den Ankauf von Bäumen  

Punkt 5: Beratung und Beschlussfassung über eine Freilassungserklärung in der 

  KG Reith 

Punkt 6: Beratung und Beschlussfassung über einen Pachtvertrag in der 

  KG Böheimkirchen 

Punkt 7: Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten 

Punkt 8: Berichte des Bürgermeisters 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Punkt 1: Genehmigung des letzten Protokolls 

 

Da jede Fraktion je eine Abschrift der letzten Protokolle Nr. 4 und Nr. 4a der Sitzung des 

Gemeinderates vom 07. September 2020 erhalten hat, wird auf die Verlesung einvernehmlich 

verzichtet. Die Protokolle werden einstimmig genehmigt und unterfertigt. 

 

 

 

 

 

Punkt 2: Beratung und Beschlussfassung über den Gebarungsbericht 

 

Bürgermeister Hell berichtet, dass am 13.10.2020 eine unvermutete Gebarungsprüfung der 

Gemeinde durch den Prüfungsausschuss stattgefunden hat. Der Bericht wird durch die 

Ausschussvorsitzende, GR Posch vollinhaltlich zur Kenntnis gebracht. Die Bar- und 

Kassenbestände, die Sparbücher, die Rücklagen und die Haushaltüberwachungsliste wurden 

überprüft. Dabei wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Weiters wurde ein Prüfplan 

für 2021 erstellt. 

 

Antrag des Bürgermeisters: Der Gemeinderat möge diesen Gebarungsbericht zur Kenntnis 

 nehmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

 

Punkt 3: Beratung und Beschlussfassung über Subventionen 

 

Der Vizebürgermeister bringt dem Gemeinderat folgende Subventionsansuchen zur Kenntnis: 

 

Sportunion Böheimkirchen, jährliche € 4.000, -- 

Blasmusik Böheimkirchen, Zuschuss Ausbildung Jugend, € 1.150, -- 

BÖKIZ, jährliche, € 2.000, -- 

 

Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge die vorliegenden Subventionen 

 beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

 

 

 



Punkt 4: Beratung und Beschlussfassung über den Ankauf von Bäumen 

 

Bürgermeister Hell gibt dem Gemeinderat mittels einer Power Point Präsentation einen 

Überblick über den Baumkataster der Marktgemeinde Böheimkirchen. 

 

GR Dorn-Hayden berichtet, dass durch den Umweltausschuss 3 Angebote für den Kauf 

von 22 Bäumen eingeholt wurden. 10 Bäume für den Bereich Blumenfeld und 12 Bäume 

als Nachpflanzung für gefällte Bäume im restlichen Gemeindegebiet. Folgende Firmen 

haben ein Angebot für 2 Buchen, 2 Pyramiden-Hainbuchen, 4 Linden, 2 Elsbeer, 2 

Feldahorne, 4 Säulenahorne, 2 Zürgelbäume, 2 Japanische Blütenkirschen, 2 Zierbirnen: 

Baumschule Schmidt, Untere Hauptstraße 16, 3142 Murstetten zu einem Gesamtpreis von 

€ 2.750,42 (inkl. Ust), 

Nentwich Gartenbau GmbH, Dorfstraße 19, 3142 Weißenkirchen an der Perschling zu 

einem Gesamtpreis von € 5.183,31 (inkl. Ust) und 

Praskac Pflanzenland GmbH, Praskacstraße 101, 3430 Tulln zu einem Gesamtpreis von 

€ 3.659,10 (inkl. Ust) 

 

Zusätzlich wird überlegt, ob die Marktgemeinde Böheimkirchen Baumpatenschaften 

anbieten soll. Dies soll in den nächste Wochen durch den Umweltausschuss vorbereitet 

werden. 

 

Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge den Kauf von Bäumen von 

 Baumschule Schmidt beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

Punkt 5: Beratung und Beschlussfassung über eine Freilassungserklärung in der 

  KG Reith 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt berichtet Vizebürgermeister Gugerell von der bestehenden 

Dienstbarkeit einer Abwasserbeseitigungsanlage und einer Wasserversorgungsanlage auf dem 

Grundstück Nr. 202, EZ 17, KG Reith, derzeitiger Eigentümer Kübel Kerstin und Andreas 

Stallbach 12, 3072 Kasten. Gemäß Teilungsplan der Vermessung Schubert ZT GmbH vom 

27.04.2020, GZ 18125 soll die Teilfläche 3 lastenfrei abgeschrieben und dem öffentlichen Gut 

der Marktgemeinde Böheimkirchen (Grundstück Nr. 201/9 EZ 83) zugeschrieben werden. 

Weiters soll das neu gebildete Grundstück Nr. 202/2 von dieser Dienstbarkeit der 

Abwasserbeseitigungsanlage freigelassen werden. Die Dienstbarkeit der 

Wasserversorgungsanlage bleibt bestehen. Beide Dienstbarkeiten auf dem Grundstück Nr. 

202/1, EZ 17 bleiben ebenfalls bestehen. 

 

Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge diese Freilassungserklärung in 

der KG Reith beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 



 

Punkt 6: Beratung und Beschlussfassung über einen Pachtvertrag in der 

  KG Böheimkirchen 

 

Bürgermeister Hell berichtet vom bestehenden Pachtvertrag in der KG Böheimkirchen, 

Grundstück Nr. 1084, EZ 1138 mit Susanna und Alois Nagl, Gemersdorf 7, 3071 

Böheimkirchen. Aufgrund der Betriebsübernahme durch den Sohn Michael Nagl soll nun 

auch dieser Pachtvertrag angepasst werden. Der Pachtzins von € 146,06 für diese 4.494 m2, 

sowie die restlichen Konditionen bleiben unverändert. 

 

Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge diese Änderung des 

Pachtvertrages beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

 

 

Die Zuhörer verlassen den Sitzungssaal. 

 

 

 

Punkt 7: Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten 

 

Dieser Tagesordnungspunkt wird in der nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates 

behandelt und in einem eigenen Protokoll festgehalten. 

 

 

 

Die Zuhörer betreten den Sitzungssaal wieder. 

 

 

 

Punkt 8: Berichte des Bürgermeisters 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt berichtet Bürgermeister Hell mittels einer Power Point 

Präsentation über die Verleihung von 3e nach der Auditierung im Rahmen der e5 Gemeinde. 

 

Weiters berichtet der Bürgermeister über die derzeitige finanzielle Situation in der Gemeinde 

betreffend Covid-19, die Auswirkungen der Covid-19 Ampelumstellung, die bevorstehende 

Errichtung einer Kleinkindergruppe in der Unteren Hauptstraße, von der Errichtung einer 

Ersatzbrücke in Untergrafendorf durch das Österreichische Bundesheer, ein Gespräch zur 

möglichen Sanierung der Brücke in Untergrafendorf, die errichtete Haltestelle und Maria 

Jeutendorf, den Straßenbau in Wiesen und Blumenfeld, die Hartplatzsanierung im Park, die 

Kanal- und Wasserbauarbeiten in der Stockhofstraße, Dr. Adamitschgasse und Bahnhofstraße 

die Abnahme des ökologischen Projektes am Michelbach, 

 

 

 



 

Dieses Protokoll mit der Nummer 5 wurde in der Sitzung des Gemeinderates am 14.12.2020 

genehmigt. 

 


